
Protokoll über die ordentliche Mitgliederversammlung des Fördervereins 

Freunde der Eigenherd-Schule e.V. am 07.03.2019

Versammlungsleitung: Frau Graber

Protokollführerin: Frau Graber

Die Versammlungsleiterin eröffnet die Mitgliederversammlung. Nach Begrüßung der 
Erschienenen stellt sie fest, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen und 
beschlussfähig ist. Als besonderen Gast begrüßt die Versammlungsleiterin Frau Hatakka, 
welche dem Förderverein einen hohen Geldbetrag gespendet hat. Frau Hatakka richtet 
einige Worte an die Versammlung und verlässt diese anschließend.

Die Versammlungsleiterin gibt die im Einladungsschreiben mitgeteilte Tagesordnung wie 
folgt bekannt: 

TOP 1 Tätigkeitsbericht/Rechenschaftsbericht

TOP 2 Abrechnung des Finanzjahres 2018

TOP 3 Bericht der Kassenprüfer für das Finanzjahr 2018

TOP 4 Entlastung des Kassenwarts für das Finanzjahr 2018

TOP 5 Entlastung des Vorstands für das Finanzjahr 2018

TOP 6 Vorstellung und Verabschiedung des Arbeitsplanes 2019

TOP 7 Sonstiges

Die Versammlung stimmt der Tagesordnung zu. 

TOP 1 Tätigkeitsbericht/Rechenschaftsbericht 

Der Kassenwart gibt eine kurze Einführung in steuerliche Grundsätze gemeinnütziger 
Vereine. Ein wichtiger Punkt:  die Bildung von Rücklagen ist möglich. 

Anschließend erfolgt der Tätigkeitsbericht für 2018:

Der Bau eines Niedrigseilgartens auf dem Schulgelände (im Oktober 2018) wurde 
erfolgreich durchgeführt
Diverse Veranstaltungen des Vereins wie Neujahresempfang und Herbstfest waren gut 
organisiert.
Die zahlreichen Arbeitsgemeinschaften werden gut von den Kindern genutzt - an dieser 
Stelle erfolgt ein Dank an die AG-Leiter.
Weitere Projekte, bei den der Förderverein unterstützt hat waren: Schulpartnerschaften, 
Big Challenge, SPORiK, Streetball, Schülerzeitungen, Hochbegabtenförderung, finanzielle 
Unterstützung bei Klassenfahrten

TOP 2 Abrechnung des Finanzplans

Das Sparbuch wurde aufgelöst, um den Bau des Niedrigseilgartens zu realisieren.
Die Einnahmen und Ausgaben durch die Arbeitsgemeinschaften sind 
Schuljahresausgaben.



Der Bekleidungsverkauf lief in 2018 sehr gut.
Die aktuelle Anzahl der Mitglieder beläuft sich auf 307, davon sind 142 als nicht zahlende 
Mitglieder zu verzeichnen. 
Die Einnahmen und Ausgaben des Vereins werden ausführlich vorgestellt; im Finanzjahr 
2018 wurde ein Verlust von 1.062,79 € erwirtschaftet.
Es folgen detaillierte Ausführungen zum Vermögen des Vereins (siehe Anlage).

TOP 4 Entlastung des Kassenwarts für das Wirtschaftsjahr 2018

Am 27.2.2018 erfolgte die Kassenprüfung durch Herrn Kolb und Frau Stein ohne 
Beanstandung (Protokoll siehe Anlage). Dem Kassenwart wird Dank ausgesprochen.
Anschließend erfolgt die Entlastung der Kassenprüfer – die Versammlung entlastet 
einstimmig die Kassenprüfer.
Weiterhin erfolgt die Entlastung des Vereinskassierers - die Versammlung entlastet 
einstimmig den Vereinskassierer. 

TOP 5 Entlastung des Vorstands

Die Entlastung des Vereinsvorstands für das Geschäftsjahr 2018 erfolgt einstimmig durch 
die Mitgliederversammlung.

TOP 6 Vorstellen des Finanzplanes für 2019

Auch im Jahr 2019 liegt der Schwerpunkt des Vereins auf der Förderung des 
umfangreichen AG-Angebotes.

Zusätzlich wurden verschiedene Anträge zur Förderung von Projekten/Veranstaltungen 
durch Lehrkräfte eingereicht. Es folgt eine detaillierte Ausführung zu den beantragten 
Mitteln (siehe Anlage).

Da in 2019 kein „großes“ Schulprojekt (wie z.B. in den Vorjahren das Zirkusprojekt und 
der Bau des Niedrigseilgartens) geplant ist, wird Folgendes vorgeschlagen und in den 
Finanzplan aufgenommen: Bezuschussung einer pädagogisch geprägten 
Klassenveranstaltung (Museum, Theater, Experimente, etc.) mit 5,00 € pro 
teilnehmendem Kind. Klassenfeste/Freizeitveranstaltungen sind davon ausgeschlossen. 
Die Veranstaltung muss im Kalenderjahr 2019 stattfinden und bis zum 01.12.19 beim 
Förderverein abgerechnet werden.

Übernahme eines Vorhaben aus 2018 in den Finanzplan für 2019:
Spielgeräte-Haus mit Spielsachen für die Pausengestaltung auf dem Schulhof: damit 
keine Spielsachen von zu Hause genutzt werden und die Spielsachen aus dem Schulhaus 
ausgelagert werde, Ausleihe durch die Kinder organisieren - Kosten ca. 4000 €.
 Hier prüft Frau Korge, ob möglicherweise eine Finanzierung des Vorhabens durch die 
Gemeinde möglich ist.

Sonstiges
 Der Bus des Fördervereins soll verkauft werden, da die laufenden Kosten (v.a. 

Reparaturen) sehr hoch sind und nicht im Verhältnis zur Nutzung stehen.
 Sponsorenlauf findet in diesem Jahr nicht statt. 



Antrag auf Beschluss des Haushaltes - die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig 
den Haushalt für das Wirtschaftsjahr 2019

TOP 7 Sonstiges

Idee, eine „Strategiespiel-AG“ zu eröffnen. Dafür muss ein AG-Leiter gefunden werden. In 
der nächsten Elternvertreter-Konferenz soll ein Aufruf gestartet werden.

Es gibt keine weiteren TOP und die Versammlung wird durch die Versammlungsleiterin 
geschlossen.

Kleinmachnow, 10.03.2018
__________________

Ort, Datum

_______________________________ _______________________________

Versammlungsleiterin Protokollführerin 


